
VALE DO RIO PIRANGA
Sexta-feira
08 de dezembro de 2023
Edição n° 571 - Ano 11
Ponte Nova - MG

 Na madrugada de domingo 
passado, 03 de dezembro, o vice-
-prefeito de Mariana, Cristiano Vi-
las Boas (PT), foi acusado de es-
tuprar 01 (uma) mulher durante 
festa de aniversário em Nova Lima, 
na região metropolitana de Belo 
Horizonte. A mulher, que havia 
consumido bebida alcoólica e Ecs-
tasy, relatou que ao acordar, pela 
manhã, percebeu que estava nua e 
encontrou o suspeito acariciando 
suas partes íntimas.
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O mundo comemora 75 anos da Declaração 
Universal dos Direitos Humanos. Eles são 

universais, o que quer dizer que são 
aplicados de forma igual e sem 

discriminação a todas as pessoas. Sem
distinção de raça, credo ou condição. 

Cristiano Vilas Boas é vice-prefeito de Mariana, na Região Central de Minas Gerais (Crédito da foto: divulgação da Prefeitura de Mariana)

 Na sexta-feira, 1º de dezembro, aconteceu reunião 
para apresentação do Plano de Cargos, Carreira e Salários 
do Magistério de Ponte Nova. A atual secretária municipal 
de Educação, Keila Lacerda, acelerou o andamento nos últi-
mos 03 (três) anos, com a participação direta de servidores 
da Educação, professores e diretores e representantes do 
Sindserp e do Movimento #Ofundebénosso.

Plano de Carreira do 
Magistério tem reunião para 

debater impacto orçamentário
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O Prefeito Wagner Mol Guimarães explica empenho da administração para elaborar o Plano 
do Magistério

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Horta Comunitária de 
Copacabana recebe as 

primeiras mudas de 
legumes e hortaliças
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Jovem joga motocicleta 
em pessoas que 

agrediam seu pai e 
atinge violentamente 

uma mulher

CULTURA

MEIO AMBIENTE

POLÍCIA MILITAR / RASA
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Ponte Nova já aderiu 
ao Plano Nacional 

Aldir Blanc garantindo 
recursos para projetos 

culturais

Vice-prefeito de Mariana é acusado de estuprar 
mulher em festa realizada em Nova Lima

ESPORTES

 Termina neste domingo, 10 
de dezembro, a Copa Ponte Nova de 
Futebol de Várzea, o popular Rural-
zão, edição 2023. Jogam buscando o 
título, no Pau d’alho, o Santa Helena 
Futebol Clube contra o Nacional Fute-
bol Clube, do Distrito Rosário do Pon-
tal (foto).
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Santa Helena F.C e Nacional F.C (Pontal) disputam título do Ruralzão 2023
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Começou o Leilão Beneficente em 
prol dos hospitais de Ponte Nova

 O Leilão Beneficente em prol dos hospitais Ar-
naldo Gavazza Filho e de Nossa Senhora das Dores já 
começou O prazo para lances fica aberto até o dia 19 
de dezembro. O leilão acontece virtualmente, no site 
www.gpleiloes.com.br.
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Se tem 
algo que devo reco-
nhecer é a habili-
dade do Presidente 
da República em 
promover articu-
lações para mudar 
o cenário político 
que lhe era desfa-
vorável. No início 
de seu governo a 
preocupação era reverter a fal-
ta de apoio no Congresso Na-
cional, já que as oposições se 
organizavam para ter maioria. A 
inteligência do Partido trabalhou 
arduamente e reverteu o quadro.
Para utilizar como moeda de 
troca ampliou para 38 pastas mi-
nisteriais, sendo 31 ministérios, 
3 secretarias e 4 órgãos com sta-
tus de ministérios. Essas pastas 
foram distribuídas aos diversos 
Partidos que hipotecaram apoio 
ao governo. Qual o encanto que 
envolve um Ministério? Simples: 
as verbas orçamentárias possibi-
litam que se faça política através 
da distribuição legal delas.
 Mas, não é só por isso. 
No final de 2022 a Comissão 
Mista de Orçamento registrou 
que foram apresentadas 6.575 
emendas individuais e coletivas 
ao Orçamento/2023 (PLN 32/22) 
no valor de 234,3 bilhões de re-
ais. Não há limite para se pedir e 
isso justifica o valor astronômi-
co. Ao final, as bancadas apre-
sentaram e aprovaram emen-
das no valor de 25,8 bilhões de 
reais. Esse montante está sendo 
utilizado pelo Governo para 
juntar apoio no Congresso. As 
emendas são utilizadas pelos 
parlamentares para ajudar seus 
Estados e principalmente para 
pavimentar caminhos políticos 
em busca de reeleição. É dinhei-
ro do contribuinte.
 Não é fácil colocar o 
Brasil no caminho da seriedade. 
Enquanto o poder que lhes da-
mos for usado para essas mano-
bras continuaremos a viver sob 
as falsas narrativas e promessas 
que jamais se cumprem. A pou-
cos dias o Governo anunciou o 

corte de 9 bilhões de 
reais do programa de 
alfabetização. Se formos 
além do impacto finan-
ceiro chega-se à conclu-
são de que o crescimen-
to da massa de manobra 
passa pela manutenção 
da ignorância do ci-
dadão. Quanto menos 
sabe, mais facilmente 
acreditará na picanha e 

na cervejinha. As migalhas que 
se distribui, infelizmente, são 
suficientes para angariar simpa-
tias e gratidão. Então, para que 
alfabetizar?
 Lira e Pacheco (Câma-
ra e Senado) se esforçam para 
manter viva a imagem de que 
o Legislativo é a Casa do Povo. 
Mas o jogo não é bem esse. As 
gavetas estão entulhadas de 
projetos de interesse dos brasi-
leiros. As aprovações só aconte-
cem quando não ferem planos 
do Executivo e do Judiciário. 
Para beneficiar a nação os pro-
jetos precisam atender primei-
ramente os interesses políticos 
e do poder. Dinheiro público pa-
rece não ter dono. A forma como 
se gasta (mal) o dinheiro do 
contribuinte pouco se fala. Tirar 
dinheiro da educação, saúde, e 
outras prioridades não é difícil. 
Difícil é aceitar as verbas gastas 
com retornos pífios como os ca-
nalizados para os movimentos 
ilegais da esquerda (MST-MTST 
etc.) sindicatos, ONGS da Ama-
zônia e a Lei Rouanet. Quanto 
custa as viagens internacionais 
do Presidente e qual os objetivos 
“reais”, que não aqueles de ali-
mentam a vaidade pessoal em 
busca de notoriedade, e alimen-
tar o sonho do “Prêmio Nobel”? 
Vai, os incautos bancam!
 O Estado continua seu 
aparelhamento ideológico. As 
tendências para nos levar ao 
regime socialista autoritário 
precisa ser combatida. E deve 
começar pelo enfraquecimento 
do “Centrão”, grupo de Parla-
mentares abertos a qualquer 
tipo de oportunidade. Ideolo-
gicamente são vulneráveis e 
sedentos de poder.

À mercê das narrativas e negociatas

As Urnas Argentinas e as eleições!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Na última semana 
presenciamos as eleições 
presidências argentinas, ex-
tremamente acirradas mas, 
ao final, com três pegadas 
interessantes. Primeira: a di-
plomacia entre os candidatos 
que disputaram o segundo 
turno, onde o candidato pero-
nista, Ministro da Economia 
da Argentina, Sérgio Massa, 
reconheceu a sua derrota e 
ligou ao candidato vencedor, 
o conservadorJavier Milei, 
parabenizando-o pela vitória, 
no placar de 56 a 44%. Se-
gunda: os resultados das elei-
ções argentinas sequer foram 
questionados na Justiça local, 
já que as urnas eletrônicas de 
lá não só somente auditáveis, 
mas também emitem o cha-
mado voto impresso. Tercei-
ra: nova falta de diplomacia 
do Presidente da República 
(PR), que interferiu nas elei-
ções dos Hermanos e não 
parabenizou nominalmente 
o candidato vencedor, sendo 
o Brasil novamente um pária 

internacional.
 Tais eleições mos-
tram que o projeto de poder 
do PR na América Latina vem 
perdendo força, também face 
às recentes eleições no Uru-
guai em 2022 e no Equador 
em 2023.
 Embora não haja 
mais tempo para as eleições 
de 2024, fato é que em junho 
de 2021 abordamos a necessi-
dade das nossas urnas eletrô-
nicas não só serem auditáveis 
mas também seguirem o mo-
delo do voto impresso acopla-
do, assim como já houve cer-
ta feita nas leis federais mas 
que, posteriormente, foram 
declaradas inconstitucionais 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF). É hora de cobrar-
mos de nossos representan-
tes a retomada de discussões 
e de votação da Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC) 

do voto impresso, de autoria 
da deputada federal e Procu-
radora aposentada do Distrito 
Federal, Bia Kicis, PEC esta 
que acrescenta o parágrafo 12 
ao artigo 14 da Constituição: 
durante a votação e apuração 
das eleições, referendos e ple-
biscitos, independentemente 
do meio de voto, é obrigató-
ria a expedição de cédulas fí-
sicas conferíveis pelo eleitor 
com o seu voto, depositadas 
de forma automática, e sem 
contato manual, em urnas 
indevassáveis, para fins de 
auditoria. Já que a seguran-
ça da urna eletrônica vem 
sendo questionada há tem-
pos, como em leis de 2001 e 
2009, que agora se enfrente 
e se pacifique o assunto para 
melhorar a transparência do 
processo eleitoral de 2026 e 
para que as dúvidas sumam! 
Um abraço!

 O presidente da Fran-
ça, Emanuel Macron, disse ser 
contra assinatura do acordo 
comercial entre o Mercosul e a 
União Europeia. Ele fez o que 
deveria ter feito Lula e assim 
ele entraria para a história, pois 
a quem interessa entrar nesta 
história? São quase 30 anos de 
“costuras” e nada sai do papel. 
Serve apenas para virar notícia 
em páginas e mais páginas de 
jornais, revistas e sites de inter-
net. O Mercosul precisa fortalecer 
seu papel na América Latina e o 
Brasil liderar este pacote comer-
cial para geração de empregos e 
fomentar o comércio.
 Mas, a semana que está 
chegando ao seu fim deixou ras-
tros que colocam em xeque o go-
verno socialista de Lula. O que se 
tem discutido no Congresso, com 
bilhões de emendas parlamenta-
res para garantir aprovação de me-
tas fiscais e reformas tributárias. 
Isto só interessa aos empresários 
estacionados na Faria e esperando 
de boca aberta oferta as benesses. 
Os bancos apostam nisto para fa-
turar mais e emprestar dinheiro a 
juros escorchantes.
 Por outro lado, capi-
taneado pelo ministro Cristiano 
Zanin, indicado por Lula, eles 
colocaram em xeque e em banho-
-maria o já aprovado e constitu-
cional programa que prevê que 
o trabalhador pode pedir a cha-

mada “Revisão de Vida Toda”, o 
que possibilitará melhorar a sua 
aposentadoria, pois a atual fór-
mula prevê cálculo proporcional, 
somente a partir de contribui-
ções a partir de 1.994.
 Ou seja: tudo para 
Faria Lima e que se danem os 
trabalhadores, que contribuí-
ram 35 anos e morrem aos pou-
cos, com mísera aposentadoria 
do INSS! O que está acontecen-
do? É uma guinada política? 
O STF (Supremo Tribunal Fe-
deral) suspendeu dia 1°/12 o 
julgamento sobre a chamada 
revisão da vida toda. A análise 
estava sendo feita no Plenário 
Virtual, mas o ministro Ale-
xandre de Moraes, relator do 
processo, pediu destaque. Com 
isso, o caso será reiniciado no 
Plenário físico, em data ainda 

não marcada.
 O tribunal decidirá 
se vai ou não estabelecer um 
limite temporal para a sua de-
cisão do ano passado (2022) 
que reconheceu o reajuste aos 
aposentados. Antes de pedir 
destaque, Alexandre entendeu 
que a decisão anterior tem va-
lidade para o futuro, excluídos 
os benefícios extintos e as par-
celas já pagas.
 Em tempo: a Horta 
Comunitária do Bairro Copa-
cabana saiu do papel e já tem 
as suas primeiras mudas plan-
tadas por diversos voluntários 
(página 3). Por ser Agenda 
Verde, fiquei mudo quando vi 
chegando os convidados na 
segunda-feira, 04/12. Palpitei 
interiormente: cadê os verea-
dores do PV?

Haddad acena para a Faria Lima enquanto o STF manda uma 
banana para os trabalhadores e empaca a “revisão de vida toda”

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Horta Comunitária do Bairro 
Copacabana finalmente sai do papel
TEIXEIRAS

 Felipe Saliba, filho 
de Dr. Jamel e de Mariângela, 
passou grande parte de sua 
infância e adolescência em sua 
terra natal e de seus pais, o mu-
nicípio de Teixeiras, que fica a 
35 quilômetros de Ponte Nova, 
com acesso pela MGC 120. Ago-
ra sua história muda radical-
mente de rumo: vai tomar pos-
se como deputado federal na 
próxima terça-feira, 14 horas, 
em Brasília, substituindo Fred 
Costa, que se afasta do partido 
Patriota, para organizar a cria-
ção de novo partido: Partido da 
Renovação Democrática (PRD).
 Advogado, empresá-
rio e ex-candidato à Prefeitura 
de Contagem (2020), na região
metropolitana de Belo Hori-
zonte, Felipe Saliba (Patriota), 

é o 1º suplente da sigla partidá-
ria. Na sua 1ª disputa eleitoral 
Felipe Saliba alcançou 139.897 
votos. No ano passado (2022) 
ele concorreu à vaga na Câ-
mara dos Deputados, obtendo 
33.613 votos.
 Na tarde de quar-
ta-feira, 06 de dezembro, 
em entrevista ao Programa 
Vicente de Freitas, na Rádio 
Montanhesa 670 Khz, quando 
garantiu defender os interes-
ses regionais na Câmara dos 
Deputados: “Agradeço a Deus 
e ao povo à oportunidade de 
cumprir uma missão de vida: 
contribuir para melhorar a 
vida das pessoas na política. 
Na Câmara dos Deputados, 
serei a voz dos mineiros que 
confiaram em mim”.

dos Moradores e Amigos do 
Bairro Copacabana e Adja-
cências), presidida pelo co-
merciante e suplente de ve-
reador pelo Partido Verde 
(PV), Marcinho de Belim. 
Outros voluntários: o presi-
dente da APAE (Associação 
de Pais e Amigos do Excep-
cionais); Alfredo Padovani; 
Diretor de Cultura do Es-
porte Clube Palmeirense, 
Gilson José; vereadora do 
PSB, Marilda da Silva; pro-
dutor rural (pimenteiro) 
Sérgio Carvalho; narrador 
de futebol, Dimas José e a 
diretora da AmaCopa, Leni-
nha Borges.
 O espaço da Horta 
Comunitária fica na mar-

ma: “Tem documentário, 
oficinas, uma série de pro-
jetos que, no ano que vem, 
a gente vai fazer a fiscaliza-
ção. Eles vão prestar contas, 
e eu vou fazer um relatório 
para o Governo Federal se 
tudo que eles propuseram 
foi concluído”.
 De acordo com a se-
cretária Fernanda de Maga-
lhães Ribeiro, uma das prin-
cipais dúvidas da população 
é em relação à composição 
de praças de alimentação 
em eventos realizados pela 
Semctc. “Tem três formas 
de concluir uma praça de 
alimentação. Eu vou fazer 
um show, eu libero para as 
Posturas. Eu falo: olha, eu 
não vou montar a praça. 
Está liberado alvará para 
até seis barracas. Então, a 
pessoa vai lá, tira o alvará 
na Posturas, paga a taxa, 
põe a barraquinha dela lá 
no dia”, disse.

 Na segunda-feira, 
04 de dezembro, diversos 
voluntários, com direito à 
presença da vereadora do 
PSB, Marilda da Silva, foram 
plantar as primeiras mudas 
de legumes (jiló e quia-
bo) em canteiros da Horta 
Comunitária implantada 
em área verde cedida, em 
convênio, pela Semam (se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente), ainda em 2021 
(abril). Na mesma data, 
04/12, os voluntários reali-
zaram a semeadura de be-
terraba, cenoura e rabanete.
 A Horta Comunitá-
ria do Bairro Copacabana é 
coordenada pela AmaCopa 
(Associação Comunitária 

 A secretária mu-
nicipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação (Semctc), 
Fernanda de Magalhães Ri-
beiro, ressaltou na Tribuna 
Livre da Câmara de Ponte 
Nova que todo o calendário 
de eventos de Ponte Nova 
para 2024 já está definido e 
publicado no site da Prefei-
tura. A secretária destacou 
que todos os editais para 
repasse de recursos e apoio 
da Semctc a eventos, já estão 
disponíveis na internet, sen-
do que no dia 03 de janeiro 
serão abertos para preenchi-
mento e cadastro.
 Uma das aborda-
gens foi em relação à Lei 
Paulo Gustavo, sancionada 
em 2022 e regulamentada 
neste ano (2023). Todos os 
editais já foram publicados, 
finalizados e o recurso já foi 
todo repassado. Fernanda 
destacou a diversidade de 
projetos atendidos pela nor-

gem do antigo ramal ferro-
viário, logo após o chafariz
que recebe água da nascen-
te, também cuidada pela 
AmaCopa. A horta terá 40 
canteiros para legumes e 
hortaliças, além de outros 
espaços para plantio de 
abóbora, moranga, pepino, 
maxixe e para implanta-
ção de pomar com mexeri-
ca candongueira, mamão e 
limão das espécies galego 
e miúdo.
 Segundo Marci-
nho de Belim, o atraso para 
implantação da Horta Co-
munitária de Copacabana 
deveu-se, basicamente, na 
falta de mão de obra para 
fazer o cercamento, “pois 

 A gestora de Cultu-
ra de Ponte Nova explicou 
sobre como a comunidade 
(entidades sociais, assisten-
ciais e culturais) deve e pode 
solicitar apoio para realiza-
ção de eventos. O interessado 

os canteiros estão prontos 
há mais de 01 (um) ano”. 
Ele citou a participação di-
reta do editor do Líder No-
tícias, jornalista e ambien-
talista Ricardo Motta.
 “A sugestão da 
implantação da horta foi 
de Ricardo (Motta) que, 
inclusive, conseguiu a 
cessão de cooperados da 
Coorpnova (Cooperativa 
dos Recicladores de Pon-
te Nova) para cercamento 
com tela e fixação de mou-
rões de eucalipto imuni-
zado. Agora vamos para 
implantação do nosso po-
mar e outros hortigranjei-
ros”, assinalou Marcinho 
de Belim.

deve preencher o formulário 
disponível no site da Prefei-
tura e atender aos requisitos, 
como possuir alvará e estar 
dentro das regras definidas. 
A solicitação passa por análi-
se e pode ser deferida ou não.

Voluntários plantam jiló em canteiro da Horta Comunitária de Copacabana

O grupo musical Rosa de Saron será uma das atrações da Semctc para encerramento do calen-
dário cultural de 2023, anunciou Fernanda Ribeiro

Pausa para a fotografia de Sueli Mayrink: Alfredo Padovani, Ricardo Motta, Marilda da Silva, 
Marcinho de Belim, Leninha Borges, Gilson José de Oliveira e Sérgio Carvalho

Leonardo Saliba (filho), a esposa Luara, o deputado federal Felipe Saliba e o filho mais 
novo, Maurício Saliba
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Felipe Saliba toma posse como 
deputado federal: dia 12 de dezembro

Na Tribuna Livre, a secretária de Cultura 
anuncia calendário de eventos para 2024

CULTURA



@daviprimavera – Ed Motta no Swing 
com Davi Primavera!

@dayannecremonez

@romagnolivivi – Primeiro turno foi!

@jmattos1680 – Não precisa explicar!
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Fênix Sem Fronteiras
 A turma de corre-
dores do grupo Fênix sem 
Fronteira marcou presença 
na “Corrida 80 anos do 
Esporte Clube Palmeiren-
se”, que foi realizada no 
domingo passado, 03 de 
dezembro, pelas ruas de 
Ponte Nova. Tudo come-
çou na porta do Ginásio 
Coberto, no Guarapiranga, 
passando da Vila Alva-
renga e alçando também 
o Bairro Copacabana. No 
comando o repórter espor-
tivo, eletrotécnico e corre-
dor Raimundo Boquinha. 
Parabéns para o Palmei-
rense e palmas para Fênix 
Sem Fronteiras!

 A foto é de Ian Collaço Fonseca, filho de José 
Alexandre Lelé Fonseca (centro), jornalista e homem 
do mundo, com outros ponte-venses: Sylvio Lanna, 
criador do filme Sagrada Família, premiado no Festi-
val de Cinema em Oberhausen (Alemanha), e o médico 
oncologista José Luiz Martino (Mancuzo). Encontro re-
gistrado no Rio de Janeiro, em novembro. Encontro de 
“responsa” na Cidade Maravilhosa!

 Para alegria de muitos pais e para mostrar que a 
inclusão é bem-vinda em qualquer lugar, a Matriz de São 
Sebastião recebeu alunos da APAE na manhã de quarta-
-feira, quando mais de 30 alunos fizeram apresentação 
para os presentes, mostrando a evolução dos ensinamen-
tos do professor Edinho Souza. A escola tem cerca de 70 
alunos. Monumento de quase 100 anos, a Matriz ecoou os 
sons dos tambores de gente que busca seu lugar no mun-
do. Genial!

Ponte-novenses no Rio de Janeiro

Escola de percussão de alunos da APAE
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Orçamento e Tomada de Contas deu parecer favorável a projeto que 
resgata recursos deixados em conta para aplicar em Saúde e Educação

 A pedagoga pela 
UFV (Universidade Federal de 
Viçosa) Mariana Moreira dos 
Santos foi nomeada e tomou 
posse no dia 1º de dezembro 
para exercer o cargo em co-
missão de Coordenadora-geral 
da Escola do Legislativo (EL), 
órgão da Câmara Municipal 
de Ponte Nova. Nesta semana, 
Mariana está participando de 
curso de capacitação para co-
ordenadores municipais do PJ 
na Assembleia Legislativa, em 
BH. A formação vai preparar os 
coordenadores para a edição de 
2024, que terá como tema “Me-
lhorias no Ensino Escolar”.
 Na presença da no-
meada, o presidente do Legis-
lativo ponte-novense, o médico 
Dr. Wellerson Mayrink (PSB) 
desejou boa sorte, pediu em-

penho na continuidade dos 
trabalhos da EL e disse: “São 
atividades fundamentais para 
a formação política de jovens e 
para um melhor entendimento 
da população sobre as funções 
do Poder Legislativo”.
 A posse foi imediata 
bem como o início das ativida-
des. Além de ser apresentada 
aos servidores da Câmara e co-
nhecer todos os setores, a nova 
Coordenadora-geral da EL já se 
inteirou sobre o Parlamento 
Jovem (PJ), a Câmara Mirim, 
o encerramento da Gincana 
“Sua Casa, Nossa Câmara!” 
2023 e das atividades previs-
tas para 2024. A nova servido-
ra da Câmara substitui o geó-
grafo Jaime Augusto Alves dos 
Santos, que pediu exoneração 
do cargo no final de novembro.

Coordenadora-geral da Escola 
do Legislativo de Ponte Nova 

é pedagoga pela UFV

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) cumprimenta Mariana Moreira dos Santos, na sala da presidên-
cia, em 1º/12

As secretária Kátia de Carvalho Irias e Sandra Regina Brandão Guimarães

 A Comissão de Or-
çamento e Tomada de Contas 
(COTC), da Câmara de Ponte 
Nova, discutiu no último dia 
do mês de novembro (30/11) 
Projeto de Lei (PL) que trata 
da inclusão de dotação orça-
mentária para transposição 
e transferência e realocação 
de saldos que Ponte Nova 
possui com a Secretaria Es-
tadual de Saúde (SES/MG). 
O debate contou com a par-
ticipação das secretárias 
municipais de Saúde, Kátia 
Carvalho Irias, e de Governo, 
Sandra Regina Brandão Gui-
marães.
 Além dos membros 
da COTC também estiveram 
presentes outros vereadores 
que não compõem o colegia-
do: o presidente da Câma-
ra, Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB); Suellen Fisioterapeu-
ta (PV); Fiota (PSDB) e An-
tônio Carlos Pracatá (MDB). 
Integrantes da COTC: o pre-
sidente Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade) o 
secretário Sérgio Ferrugem 
(Republicanos) e André Pes-
sata (Podemos).
 Sandra Regina 
Brandão Guimarães enfa-
tizou que o PL é de suma 
importância: “Trata-se de 
proposição de lei estadual 
que permite que os recursos 

 É possível ver/
ler no site da Câmara de 
Ponte Nova, o resultado da 
“Gincana Sua Casa, Nossa 
Câmara”. Serão premiados 
15 estudantes, 06 (seis) 
professores e 12 escolas, 
conforme regulamento do 
Concurso. A homologação 
do resultado, de acordo 
com o edital, ocorreu na 
terça-feira, 05 de dezem-
bro. A entrega das premia-
ções está prevista para o 
dia 20 de dezembro.
 Nesta edição, par-
ticiparam 18 instituições 
de ensino, públicas e priva-
das, e 3.509 estudantes se 
inscreveram, divididos nas 
categorias: Educação In-
fantil, Ensino Fundamen-
tal I, Ensino Fundamental 

deixados em contas, restos 
de resoluções ou recursos 
não executados possam ser 
transportados para outras 
ações e serviços, para que o 
Município possa utilizar de 
uma melhor forma e dentro 
da realidade municipal e 
regional”.
 As secretárias pre-
sentes esclareceram que, 
de acordo com a resolução 
estadual, Ponte Nova tem 
disponível pouco mais de 
R$ 4,281 milhões para alo-
car nos investimentos para 
a área de saúde relacionados 
à linha de cuidado materno-
-infantil e diabetes/hiper-
tensão. “É um recurso que 
hoje é superavit em conta, 
ele veio do ano de 2022 e aí 
a gente vai estar utilizan-
do para a linha de cuidado 
materno-infantil e diabe-
tes/hipertensão”.
 Questionada pelos 
vereadores sobre a linha 
de cuidado que será objeto 
da destinação dos recursos, 
Sandra afirmou que “todo 
o encaminhamento de pa-
cientes, de gestante de alto 
risco, de crianças de alto 
risco, de diabetes e hiper-
tensão não controlável no 
PSF, de risco II ou III, será 
para o serviço, e o fatura-
mento dele será avaliado 

II, Ensino Fundamental 
III, Ensino Fundamental 
IV, Ensino Médio e estu-
dantes com deficiência. 
A novidade desse ano é 
que os 208 profissionais 
orientadores das escolas 
participantes também 
concorreram a prêmios.
 Os estudantes ven-
cedores receberão como 
prêmio um notebook, e os 
participantes classificados 
em 2º e 3º lugares em cada 
modalidade receberão um 
tablet. As escolas também 
serão premiadas. As 07 
(sete) que tiver o maior so-
matório das notas na clas-
sificação final receberão 
um projetor e uma caixa de 
som. As 05 (cinco) que tive-
ram o maior somatório das 

pela regulação”. A secretá-
ria de Governo argumentou 
como foi feita a escolha do 
hospital Nossa Senhora das 
Dores para oferecer a linha 
de cuidado.
 Indagada por Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB)
sobre qual a garantia de o 
HNSD realmente realizar os 
procedimentos, as secretá-
rias observaram: “Nós fare-
mos um contrato, o contrato 
vai ser regulado, ele vai ter 
que faturar, a gente só vai 
pagar por faturamento. O 
Estado é que vai fazer os in-
dicadores. A gente não está 
dando dinheiro de mão bei-
jada para o HNSD. Não vão 

notas dos estudantes ma-
triculados na instituição na 
classificação final, soman-
do-se todas as categorias, 
receberão equipamentos 
de informática, áudio ou 
multimídia.

ser os 04 milhões ofertados 
de 01 (uma) vez só para o 
Hospital, não. É mediante 
produção de serviço. Vai ter 
um médico e um enfermeiro 
contratados para regular 
a linha de cuidado, assim 
como é feito com a oncolo-
gia, com a cardiologia”.
 Após análise do 
Projeto de Lei, os membros 
da Comissão de Orçamento 
e Tomada de Contas (COTC) 
averiguaram que ele está em 
conformidade com as nor-
mas orçamentárias vigentes 
e deliberaram para que o PL 
seja submetido à apreciação 
pelo plenário da Câmara Mu-
nicipal de Ponte Nova.

 Os 06 (seis) pro-
fissionais orientadores que 
somaram maior pontua-
ção receberão prêmio em 
dinheiro, de acordo com a 
classificação, que varia de 
R$ 500,00 a R$ 1.300,00.

Câmara de Ponte Nova divulga vencedores 
da “Gincana Sua Casa, Nossa Câmara”

público-privadas.
 De autoria dos vereado-
res Aninha de Fizica (PSB) e An-
dré Pessata (Podemos), Emerson 
Carvalho (PTB), Fiota (PSDB), 
Juquinha Santiago (Avante) e Ma-
rilda Silva (PSB), o PL do Legis-
lativo nº21/2023 institui a “Se-
mana dos Símbolos Oficiais” no 
calendário oficial do Município. 
Segundo os autores, o objetivo 
é adotar ações públicas destina-
das a promover o conhecimen-
to, o respeito e a divulgação dos 
símbolos nacionais, estaduais e 
municipais. A “Semana dos Sím-
bolos Oficiais” será celebrada 
anualmente na semana que com-
preende o dia 7 de setembro.

 Na última reunião do 
mês de novembro (30/11), os vere-
adores de Ponte Nova aprovaram 
02 (dois) projetos considerados 
de relevante importância para a 
comunidade ponte-novense. De 
autoria do vereador Zé Roberto 
Júnior (Rede Sustentabilidade), 
o PL institui o Programa “Adote 
uma Escola”, que permite o de-
senvolvimento de parcerias com a 
iniciativa privada para a melhoria 
da estrutura da Rede Municipal de 
Ensino. Na exposição de motivos, o 
parlamentar declara que essa ini-
ciativa é inovadora, pois propicia 
de forma mais rápida melhorias 
na infraestrutura de instituições 
de ensino, por meio de parcerias 

Câmara aprova Programa Adote uma 
escola e a Semana dos Símbolos Oficiais
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Começou o leilão virtual em benefício dos hospitais 
de Nossa Senhora das Dores e Arnaldo Gavazza Filho

Obras do SAMMDU em 
Ponte Nova continuam aceleradas

 O Leilão Beneficente 
em prol dos hospitais Arnaldo 
Gavazza Filho e de Nossa Senho-
ra das Dores já começou. O prazo 
para lances fica aberto até o dia 
19 de dezembro. O leilão acon-
tece virtualmente, no site www.
gpleiloes.com.br. Ao abrir a pá-
gina inicial do site, basta descer 
a barra de rolagem até a ‘Agenda 
de Leilões’ e procurar pela lo-
gomarca dos hospitais, que vão 
aparecer em destaque.
 O QR Code disponível 

nesta publicação também te leva 
direto para a página do leilão. 
Estão sendo leiloados (bovinos, 
equinos e caprinos e diversas 
ferramentas usadas na produ-
ção rural e até urbana: furadeira, 
parafusadeira, betoneira, arreio 
para cavalo, aparador de grama-
elétrico, caixas térmicas, entre 
vários outros itens. O lance ini-
cial de todos os produtos é 60% 
do valor de mercado. Para par-
ticipar é simples, basta fazer o 
cadastro no Portal da GP Leilões 

para receber a chave de acesso.
 Após realizar o cadas-
tro, o interessado deve solicitar 
a habilitação na opção “Partici-
pe Habilitação”, concordar com 
o edital de leilão e todas as suas 
condições. Importante lembrar 
que, para participar, é preciso 
estar com o CPF ou CNPJ em si-
tuação regular junto à Receita 
Federal. Em caso de dúvidas, 
entre em contato o suporte em 
horário comercial pelo telefone 
(031) 3241-4164.

Painel montado no Atac (Triângulo) com material agropecuário para ser 
leiloado em benefício Touro da raça Guzerá pode ser adquirido pelo leilão virtual do HNSD e HAG

 Durante a reunião ple-
nária que ocorreu na última se-
mana de novembro (27/11), o pre-
sidente da Câmara de Ponte Nova, 
vereador Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB), demostrou preocupação 
com as obras do *SAMMDU (Ser-
viço de Atendimento Médico Mu-
nicipal de Urgência). Ele afirmou 
que questionou por várias vezes a 
prefeitura sobre as obras.
 Ainda segundo o vere-
ador, a empreiteira responsável 
pelas obras estava cortando a laje 
e ele queria saber se eles tinham 
um plano B, pois se chovesse iria 
inundar o SAMMDU, fato que aca-
bou ocorrendo na madrugada do 
dia 25 de outubro após uma forte 
chuva que caiu sobre Ponte Nova.
 Após a chuva do dia 
25 de outubro, o atendimento do 
SAMMDU foi transferido para o 
PSF do Bairro Triângulo, que fica 
na Rua João Alves de Oiiveira. Dr. 
Wellerson Mayrink afirmou que 
em seguida ocorreu reunião na 
Câmara dos vereadores, com o en-
genheiro da secretaria municipal 
de Obras (Semob) Henrique; San-
dra Regina Brandão Guimarães, 
secretária municipal de Governo; 
Kátia Jardim de Carvalho Irias, 
secretária municipal de saúde e 
Saulo Paoli, secretário municipal 
de Obras.
 Durante a reunião o ve-
reador perguntou sobre o projeto 
e pelo plano de trabalho, afirman-
do que no 2º pavimento teria um 

elevador para aproximadamente 
15 pessoas e a lavanderia. “O en-
genheiro não sabia se o prédio 
iria sustentar o peso, afirman-
do que serão colocadas colunas 
para reforçar a estrutura e o se-
gundo pavimento”, disse o vere-
ador. Finalizando sua fala, o par-
lamentar afirmou: “Essa obra do 
SAMMDU não termina esse ano”.
 Na manhã da terça-fei-
ra, 05 de dezembro de 2023, a re-
portagem do Líder Notícias este-
ve no SAMMDU e conversou com 
a engenheira Estefânia Vitarelli, 
responsável pela obra de reforma 
da unidade de saúde, que está 
sendo realizada pela empresa 
MLQ, de Belo Horizonte. Segundo 
a profissional, antes do início das 
obras foi realizado estudo estrutu-
ral do prédio e depois o projeto es-
trutural para execução atestando 
que o prédio e fundação estavam 

em perfeitas condições para que 
fossem realizadas as obras.
 “O prazo de conclusão 
da obra é de 06 meses e está 
tudo ocorrendo dentro do pro-
gramado. Já estamos nos progra-
mando para o período de chuvas 
visando que nada atrase a obra” 
disse a engenheira civil Estefânia. 
Ela disse também que as colunas 
estão sendo construídas em torno 
do prédio para dar mais susten-
tação ao 2º pavimento, mesmo 
sendo constatado que o prédio foi 
construído sobre grande pedras 
que precisaram ser quebradas 
com martelete.
 (*) O SAMMDU foi 
inaugurado em 09 de novembro 
de 1986 (37 anos), pelo prefeito 
Sette de Barros (MDB-1983-1988), 
no Bairro do Triângulo. As placas 
de inauguração, que atestavam a 
data e a do nome dado ao prédio 
de “Unidade Saúde Coronel Ani-
ceto de Barros” (pai de Sette de 
Barros), despareceram. O prédio 
abrigava a Escola Municipal Luiz 
Martins Soares Sobrinho que so-
freu alteração para abrigar leitos, 
cozinha, consultórios, recepção, 
cozinha e laboratório de análises 
clínicas (depois saiu de lá).
 A escola foi parar no 
Bairro Triângulo Novo, após ne-
gociação de terreno, com a cons-
trução feita pela Carpe, que era 
dirigida pelo ponte-novense Mar-
quinhos Vasconcellos, que depois 
foi presidente da Cemig.

Obras do SAMMDU começaram em outubro e tem prazo de 06 meses para entrega (abril de 2024)

O interior da unidade municipal de saúde recebe reformas e ampliações

 Na manhã de sex-
ta-feira passada, 1º de de-
zembro, a direção do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores (HNSD) recebeu a vi-
sita de José Ivanir Miranda 
Duarte, prefeito de Canaã, 
atual presidente da Amann 
(Associação dos Municí-
pios da Microrregião da 
Zona Mata Morte), que tem 
mais de 20 associados, 
entre eles, os municípios 
de Viçosa, São Miguel do 
Anta, Araponga e Cajuri. 
Ele estava acompanhado 
de Olívia Lopes David de 
Souza, secretária de saúde 
e de Lucas Rodrigues da 
Silva, assessor da secreta-
ria de saúde, ambos do Po-
der Executivo de Cannã.
 Eles conheceram 
o Instituto de Oncologia 
Miguel Bartolomeu, que 
fica em pátio da sede do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores. A unidade está 

credenciada para atender 
referência no tratamento 
contra o câncer para a mi-
crorregião de Viçosa, da 
qual Canaã faz parte.
 O grupo foi rece-
bido pelo consultor José 
“Zezé” Bueno de Maga-
lhães, pelo assistente da 
provedoria José Maurício 
Morais e pela gerente de 
oncologia Fernanda Bre-
guês. Durante a visita da 
comitiva, Zezé Bueno des-
tacou o desejo de levar 01 
(um) braço do Instituto 
de Oncologia para Viçosa, 
para facilitar o tratamento 
dos pacientes da região.
 “Agradecemos a 
visita do prefeito José Iva-
nir Duarte, da Olívia e do 
Lucas. Estamos de portas
abertas para receber re-
presentantes e pacientes 
dos municípios da mi-
crorregião de Viçosa”, diz 
nota do HNSD.

Instituto de Oncologia do HNSD 
recebe vista do presidente da 

Amann e prefeito de Canaã

José Zezé Bueno de Magalhães, Prefeito Ivanir Duarte, Fernanda Breguês, José Maurício Mo-
rais, Olívia Lopes David de Souza e Lucas Rodrigues da Silva

PONTE NOVA
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Dia Nacional do Rio: preservar e cuidar para 
garantir água em quantidade e qualidade

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Fonte de água doce, 
as nascentes e rios são vitais 
para existência dos mais 
variados ecossistemas. Por 
isso, com o objetivo de aler-
tar a população quanto os 
riscos da escassez de água e 
a importância das ações de 
conscientização, preservação 
e recuperação, foi instituído 
pela ONU (Organização das 
Nações Unidas) o Dia Nacio-
nal do Rio, comemorado no 
dia 24 de novembro.
 Na Bacia do Rio 
Doce, são 86.715 quilômetros 
quadrados de área, abran-
gendo 228 municípios nos 
estados de Minas Gerais e 
Espírito Santo. O Rio Doce, 
principal curso d’água do 

 Pelo 19° ano conse-
cutivo, a Cemig (Companhia 
Energética de Minas Gerais) 
está inclusa na carteira do 
Índice de Sustentabilidade 
Empresarial-ISE B3, que 
está entre os indicadores de 
ESG (Environmental, Social 
and Governance) mais im-
portantes do mundo.
 Segundo nota da 
empresa de energia elétrica 
mineira, “a manutenção na 
lista demonstra o compro-
misso contínuo da compa-
nhia em adotar as melhores 
práticas de ESG, sigla em 
inglês para definir padrões 

 O livro "Soluções Sus-
tentáveis em Biotecnologia: 
explorando potencialidades 
educativas", lançado em no-
vembro, traz temas trabalhados 
em 2022 no projeto "Ensina 
Biotec: curso para atualiza-
ção docente" coordenado pela 
professora Cláudia Martins Car-
neiro, da Escola de Farmácia da 
UFOP (Universidade Federal 
de Ouro Preto). Anualmente, o 
projeto promove um curso para 
professores sobre temáticas 
relacionadas à biotecnologia. 
Após o curso, são desenvolvi-
dos materiais didáticos, que são 
disponibilizados gratuitamente 
para a população.
 Professora do Depar-
tamento de Biodiversidade, 
Evolução e Meio Ambiente (De-
bio) e uma das organizadoras do 
livro, Cyntia Ferreira conta que 

compatíveis com as neces-
sidades da população, aten-
dendo aos usos múltiplos de 
forma consciente e sustentá-

cada vez mais espaço no 
mercado e são levados em 

ano, com o tema "Alimentação 
saudável e biotecnologia, e 
em breve também serão publi-
cados os materiais didáticos 
referentes a esse curso".
 Atualmente, a bio-
tecnologia está relacionada a 
diversos aspectos socioeconô-
micos, especialmente no que 
diz respeito às contribuições da 
área para a geração de empre-
gos e para o enfrentamento de 

território, que se inicia após 
a formação no encontro do 
Rio Piranga com o Rio do Car-
mo, na localidade conhecida 
como Barra do Piranga, há 22 
quilômetros de Ponte Nova, 
entre os municípios de San-
ta Cruz do Escalvado e Rio 
Doce. O Rio Doce deságua em 
Linhares, no Espírito Santo.
 Os comitês  da Ba-
cia Hidrográfica do Rio Doce 
destinaram R$ 120 milhões 
para a iniciativa “Rio Vivo”, 
que promove ações de recu-
peração de nascentes, ex-
pansão do saneamento rural 
e redução da geração de sedi-
mentos. O objetivo principal 
é garantir a água disponível 
em quantidade e qualidade, 

ambientais, sociais e de 
governança, que ganham 

a ideia de desenvolver materiais 
didáticos surgiu no primeiro 
curso, em 2019: "Foi muito ba-
cana a dinâmica que fizemos 
com os professores que parti-
ciparam. Todos queriam saber 
mais sobre o material disponi-
bilizado na época e queriam 
adquirir os textos e os jogos. 
Daí, decidimos publicar. Então 
esse não é o primeiro, mas o 
quarto material que a equipe 
do projeto publica".
 Até o momento, já fo-
ram lançados dois livros sobre 
vacinas, três jogos e três car-
tilhas. Parte desses materiais 
está disponível para download 
no site Programa de Pós-Gra-
duação em Biotecnologia 
(PPGBiotec) ao qual o projeto 
está vinculado. O 5º curso foi 
realizado em novembro deste 

vel. Ao todo, 71 municípios 
foram contemplados e, até o 
momento, mais de 750 nas-
centes foram cercadas.

consideração para compo-
sição de diversos e impor-
tantes índices mundiais de 
sustentabilidade”.
 "A companhia 
está continuamente foca-
da na criação de valores 
para seus acionistas, em-
pregados e fornecedores, 
além do objetivo de gerar 
o bem-estar para a socie-
dade mineira, por meio do 
aprimoramento das prá-
ticas de sustentabilidade 
empresarial”, comenta o 
presidente da Cemig, Rey-
naldo Passanezi Filho.

alguns desafios relacionados ao 
crescimento populacional, tais 
como segurança alimentar, con-
servação dos recursos naturais 
e manejo de resíduos. É impor-
tante ressaltar que todas essas 
questões têm sido relevantes 
para alcançar o desenvolvimen-
to sustentável de acordo com 
as orientações dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU.

 Com a missão 
de proteger e preservar os 
rios, o CBH Piranga financia 
a execução da Iniciativa Rio 
Vivo, que vai investir cer-
ca de R$ 17 milhões  e, em 
menos de um ano,  cercou 
mais de 150 nascentes nas 
cidades de Amparo do Serra, 
Oratórios, Piranga e Ponte 
Nova.  A iniciativa conta com 
a participação de produtores 
rurais, pilares fundamentais 
para a preservação do meio 
ambiente e da garantia da 
qualidade da água.
 Em 2009, a Câma-
ra Municipal criou o “Dia do 
Rio Piranga”, que é come-
morado todos os anos em 
05 de junho, Dia Mundial 
do Meio Ambiente. Um (01) 
ano antes, em setembro de 
2008, o Prefeito Taquinho 
Linhares (2005-2008), 
sancionou a Lei Municipal 
3.225, que declara o trecho 
do Rio Piranga situado na 
cidade de Ponte Nova como 
Monumento Natural e Patri-
mônio Paisagístico e Turís-
tico. Em seguida, houve o 
tombamento realizado pelo 
Conselho Municipal de Pa-

trimônio Cultural e Natural.
 A Bacia do Piran-
ga é composta pelos rios 
Piranga, do Carmo, Casca e 
Matipó e por áreas de drena-
gem de outros rios menores, 
como os do Peixe, Sem Pei-
xe e Sacramento e ribeirões 
Mombaça, do Turvo, do Be-
lém e dos Oratórios. O Rio 
Piranga nasce no município 
de Ressaquinha e percor-
re 470 quilômetros, tendo 
como principais afluentes 
os rios São Bernardo, Xopo-
tó e Turvo Limpo.
 “Os comitês de-
vem zelar pela preservação 
ambiental todos os dias, 
incansavelmente. A data 
é muito importante para 
refletirmos sobre o que es-
tamos fazendo em prol da 
melhoria dos nossos recur-
sos hídricos. Nosso papel, 
enquanto parlamento das 
águas, é promover ações 
de preservação e revitaliza-
ção, em prol do desenvolvi-
mento sustentável”, destaca 
o presidente do CBH Piran-
ga, Carlos Cadu Eduardo Sil-
va, ponte-novense nascido 
no Distrito Vau Açu.

Dia do Rio Piranga 
e o CBH Piranga

Cemig continua na Sustentabilidade Ambiental Mundial

Livro sobre soluções sustentáveis 
em biotecnologia é lançado na UFOP

O encontro do Rio Piranga com o Rio do Carmo, na divisa de Ponte Nova com os municípios 
de Rio Doce, à esquerda, e de Santa Cruz do Escalvado, à direita

O Rio Doce tem sua maior ilha, a dos Araújos, em Governador Valadares

Cláudia Martins Carneiro (centro) professora do Debio da UFOP, com as professoras Cynthia 
Ferreira e Clara Antunes

Em Ponte Nova, Câmara aprova o Dia do Rio Piranga: comemorado 
no dia 05 de junho, Dia Mundial do Meio Ambiente
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O que é a Síndrome de Marcus 
Gunn: fenômeno do olho piscante!

COMO SABER SE ALGO NÃO VAI BEM COM OS OLHOS DO BEBÊ
 “Entre as altera-
ções está a ambliopia, fa-
mosa pela expressão “olho 
preguiçoso”, em que o olho 
que sofreu maior compro-
metimento palpebral não 
desenvolve visão. "E tam-
bém em alguns casos te-
mos a anisometropia, que 
apresenta diferença sig-
nificativa da performance 
visual de um olho em re-
lação ao outro, que pode 
acontecer concomitante a 
ambliopia, além também 
do estrabismo”, alerta o of-
talmologista Thiago Góes, 
médico oftalmologista es-
pecialista em plástica ocu-
lar, blefaroplastia, pterígio 
e catarata.
 Portanto é impor-
tante que pais e cuidado-

 Conhecida como 
Síndrome de Marcus Gunn ou 
como “fenômeno do olho pis-
cante”, é 01 (uma) condição 
rara que afeta os nervos res-
ponsáveis pelos movimentos 
da mandíbula e dos olhos. 
Ela é caracterizada por uma 
resposta anormal do nervo 
trigêmeo, responsável pela 
sensibilidade da face e do 
nervo motor ocular externo, 
que controla os músculos que 
movem os olhos. Uma pessoa 
com a síndrome, quando ela 
abre a boca ou mastiga, o 
olho afetado pela condição 
geralmente apresenta uma 
contração da pupila, ajudan-
do no diagnóstico precoce do 
fenômeno.
 A condição é predo-
minantemente congênita, 
ou seja, pode ser hereditária 
ou resultar do desenvolvi-
mento embrionário anormal 
presente desde o nascimen-

res não ignorem nenhum 
sintoma, pois o diagnós-
tico precoce pode poupar 
as crianças de problemas 
futuros relacionados ao 
desenvolvimento cogni-
tivo, à prevenção de co-
morbidades associadas e 
ao bullying.
 O diagnóstico é ge-
ralmente realizado por of-
talmologistas e neurologis-
tas com base na observação 
dos sintomas clínicos, e 
quanto mais cedo procurar 
ajuda, melhor. Testes espe-
cíficos, como a avaliação 
do reflexo pupilar durante 
o movimento da mandíbu-
la, são realizados para con-
firmar o diagnóstico.
 Mas exames de 
imagem, como ressonân-

to. Não é comum que ela se
desenvolva ao longo da vida, 
mas em casos ainda mais ra-
ros, pode ser adquirida de-
vido a lesões ou distúrbios 
neurológicos.
 Os principais sinto-
mas podem variar de acordo 
com a gravidade. Em alguns 
indivíduos a síndrome pode 
manifestar-se de forma leve 
com sintomas sutis, enquan-
to em outros, pode haver 
uma manifestação mais 
intensificada. Além disso, 
algumas pessoas podem 
apresentar dificuldades na 
movimentação da mandíbu-
la ou outros sinais neuroló-
gicos associados aos nervos
cranianos afetados.
 Existem comorbi-
dades associadas à síndro-
me que também precisam 
de atenção. “Esse distúrbio 
é responsável por 2% a 13% 

dos casos de ptose congêni-
ta, que é o caimento da pál-
pebra e que envolve níveis 
de caimento, comprometen-
do o eixo visual e causando 

cia magnética, podem ser 
solicitados para analisar 
a anatomia dos nervos do 
paciente. Não existe cura 
definitiva para a condição, 
mas as intervenções visam 
melhorar a qualidade de 
vida do paciente. O plano 
de tratamento é individua-
lizado e depende da gravi-
dade dos sintomas.
 Na identificação 
de sintomas é indicado 
procurar ajuda especiali-
zada, pois o acompanha-
mento médico regular é 
essencial para monitorar 
o desenvolvimento e ajus-
tar as estratégias de tra-
tamento que contribuam 
para o bem-estar de quem 
vive com a condição.

obstruções na visão.” Além 
disso, existe uma preocupa-
ção relacionada às crianças 
em fase de alfabetização, 
pois o aprendizado pode ser 

prejudicado por essas altera-
ções secundárias derivadas 
da síndrome que podem im-
pactar diretamente o desen-
volvimento intelectual.

Cuide do seu bebê antes que a situação dos olhos se agrave
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Continua o desrespeito no trânsito, 
principalmente afetando idosos e deficientes
 O trânsito de 
Ponte Nova tem sido co-
locado contra as cordas.
Críticas ao Demutran (De-
partamento Municipal de 
Trânsito) viraram rotina 
na Câmara, no Canal Reis 
(Rádio Montanhesa 670 
MHz) e na Câmara de Pon-
te Nova. Aconteceu audi-

xas de pedestres, fingin-
do que não estão vendas 
pessoas atravessarem.
 Depois de 03 
(três) meses sem estacio-
namento de veículos na 
famosa rampa do passeio 
da Avenida Dr, José Ma-
riano, em Palmeiras, per-
to do Ponte Nova Grils, 

ência Pública, promessas 
de melhorias e ações para 
coibir bicicletas no jar-
dim, calçadas e Pontilhão 
de Ferro (mas continu-
am sem serem molesta-
dos). Andam livremente, 
perturbando pedestres, 
motoqueiros cortam pela 
direita e invadem as fai-

a reportagem do Líder 
Notícias flagrou na noite 
de terça-feira, 05 de de-
zembro, às 19h45min, 01 
(um) veículo de passeio 
estacionado em frente à 
rampa de cadeirante: im-
pedindo, também, acesso 
a idosos e outros portado-
res de deficiência.
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Plano de Carreira, Cargos e Salários do Magistério 
tem reunião para debater impacto orçamentário

convocada pela secretaria 
municipal de Educação 
(Semed), com aval do Pre-
feito Wagner Mol Guima-
rães, que esteve na reunião, 
bem como o secretário mu-
nicipal de Planejamento 
e Desenvolvimento Eco-
nômico (Seplade), Afonso 
Tim Mauro Pinho Ribeiro.
 O Plano de Car-
gos, Carreira e Salários do 
Magistério tem sido cobra-
do insistentemente pelos 
servidores e docentes da 
Educação, pois poderá ser 
01 (uma) das maiores con-
quistas da classe e iniciati-
vas de valorização e respei-
to devidos aos agentes da 
Rede Municipal de Ensino. 
“Nunca se viu mobilização 
tão expressiva nesse senti-
do. A garantia de melhor 
remuneração e os avanços 
previstos são fundamen-
tais para o desenvolvimen-
to profissional e pessoal 

va no Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais, assegu-
rando o direito de todos 
os servidores públicos 
municipais de Ponte Nova 
a ter plano de carreira es-
truturado e justo. “Essa 
conquista representa um 
marco fundamental para 
o reconhecimento e va-
lorização dos trabalha-
dores do setor público”, 
disse Tia Denise (Denise 
Aparecida Moura), presi-
dente do Sindserp.
 Ao lado da pre-

 Na sexta-feira, 1º 
de dezembro, aconteceu a 
reunião para apresentação 
do Plano de Cargos, Car-
reira e Salários do Magis-
tério de Ponte Nova, que 
começou a ser construído 
em 1990, depois da san-
ção pelo prefeito Antônio 
Bartolomeu (1989-1992) 
da Lei do Estatuto do Fun-
cionário Público. A atual 
secretária municipal de 
Educação, Keila Lacerda, 
acelerou o andamento nos 
últimos 03 (três) anos, com 
a participação direta de 
servidores da Educação, 
professores e diretores e 
representantes do Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tarquias de Ponte Nova).
 A reunião foi re-
alizada nas dependências 
do CVT (Centro Vocacional 
Tecnológico), Rua Assad 
Zaidan, 138, em Palmeiras, 

 Em junho deste 
ano (2023), o Tribunal de 
Justiça acatou solicitação 
do Sindserp (Sindicato 
dos Servidores Públicos 
Municipais e Autarquias 
de Ponte Nova) conquis-
ta Plano de Carreira para 
todos os servidores mu-
nicipais administrativos, 
previsto no Estatuto do 
Funcionário Público de 
Ponte Nova.
 Por meio de ação 
judicial, o Sindserp obte-
ve esta vitória significati-

Secretária municipal de Educação, Keila Lacerda, explica detalhes do Plano do Magistério, 
em 1º de dezembro, no CVT/UAITEC

Eldebrando Pereira Monteiro, Rita Elisa Acipreste, Tia Denise e Katly Michaely, na frente do 
prédio do Tribunal de Justiça, em Belo Horizonte

Professores e servidores do Magistério lotaram o espaço para ouvir as novidades do Plano, 
que deverá ser enviado para Câmara de Ponte Nova, nos próximos diasPrefeito Wagner Mol Guimarães falou o esforço do seu governo em valorizar a classe da Educação

 Saudações frater-
nas aos peregrinos do Uni-
verso! Chegamos ao nosso 
último encontro do ano de 
2023, nas páginas do Líder 
Notícias! Vocês também no-
taram que o ano voou?
 A entrada do sol em 
Capricórnio em 22/12, marca 
o Solstício de Verão, no He-
misfério Sul. Período de altas 
temperaturas, vitalidade e 
produtividade. O astro rei se-
meando luz, calor e vida na 
Terra. Determinação, foco e 
disciplina são as diretrizes.
 Mês de dezembro é 
regido pela carta Pendurado 
e desafiado pela carta Sol.
 Período favorável 
para um exílio místico, cui-
dados com a saúde mental 
e física. Propício para ativi-
dades acolhedoras, terapêu-
ticas, fraternas. O convite é 
para abrir-se a novas per-
cepções, conceitos, estilo de 
vida, reconhecer-se por in-
teiro e tomar muita água.
 O Pendurado é o 
mestre Yogi, é o mentor es-
piritual, o doutorado, a filan-
tropia e as profissões que se 
dedicam a grandes causas. 
Configura as provas iniciáti-
cas, de paciência, teste de fé, 
guinadas de 180º. Represen-
ta ainda os exilados, martiri-
zados, afogados, aprisiona-
dos e pessoas em situações 
de vulnerabilidade e depen-
dência de todo tipo. Associa-
do ao elemento Água, esta 
carta prevê inundações, afo-
gamentos, torturas, mortes 
coletivas, suicídio.
 A sensação é de es-
tar de cabeça pra baixo levi-
tando sob um sol escaldante 
esperando sua vez na fila.
 A energia do Pen-
durado será desafiada pela 
vibração da carta Sol, que 
lança a luz da verdade e da 
consciência na energia aquá-
tica e profunda do Aposto-
lado. É o entendimento do 
amor as causas perdidas, as 
missões abortadas, a sabota-
gem do sistema, o sacrifício 
de várias formas de vida no 
planeta, além da humana, 
em nome do deus mal-mile-
nar-metal.
 Costurando com os 
astros, Netuno, o Senhor dos 
Mares e das profundezas, 
voltou ao seu movimento 
normal em 4/12, depois de 
um semestre de retrograda-
ção. Por certo que, o que es-

tava submerso e escondido, 
por meio de acordos obscu-
ros e movimentos nebulosos 
virão à tona. Serão enfim 
desanuviados? Veremos! 
Descobertas marítimas, es-
cancaramento de crimes e 
acordos corruptos podem 
nos assombrar, “O mar não 
estará para peixe”. Deser-
tificação, secura na Terra e 
nos corações. Insanidade 
explícita.
 O Sol desafiará a 
humanidade a lidar com a 
realidade dos fatos e as con-
sequências dos atos. A reco-
nhecer os limites. E percebe-
-se no fundo do poço, tomar 
impulso e sair!
 No próximo artigo 
falaremos da Justiça, Estre-
la e Carro, que são as cartas 
do Tarot que nos provocarão 
em 2024. Ano da Colheita! 
A humanidade posta na ba-
lança de Maat! Casando com 
a energia de Saturno e sua 
foice na Astrologia. A de-
sumanidade e a descrença 
em si mesmo são os alertas 
da Estrela. Carro vem nos 
lembrar o trecho da canção, 
Hora do Clarão de Almir Sa-
ter; “Somente quando sonha 
o homem vai aos céus, o res-
to é pelo chão!” Conheça sua 
carta regente no Tarot!

 Boas festas! Até 
nosso encontro em 2024, 
aqui no Líder Notícias! 

Larângelis

 (*) Lara Repolez 
Salgado é psicopedagoga, 
taróloga, astróloga, rei-
kiana e poeta lrepolez@
gmail.com.br. Celular: 
(031) 98203-9502.

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot: realidade dos 
fatos, consequências dos atos!

dos educadores, o que sig-
nifica melhor qualidade 
da educação”, argumenta-
ram alguns dirigentes sin-
dicais e professores.
 O Prefeito Wagner 
Mol Guimarães disse na oca-
sião: “Temos uma luz que 
aponta para um processo 
irreversível de valorização 
do setor educacional mu-

sidente do Sindserp es-
tiveram os dedicados 
assessores jurídicos Elde-
brando Pereira Monteri-
ro, Rita Elisa Acipreste e 
Katly Michaely, da Lopes 
& Monteiro Assessoria 

nicipal. É com este intuito 
que Ponte Nova, represen-
tada pela atual gestão mu-
nicipal, não tem medido 
esforços para investir no 
desenvolvimento e reconhe-
cimento dos educadores, 
sabendo que somente com 
esta postura se pode cons-
truir um sistema educacio-
nal sólido e eficaz”.

Contábil/BH, que acom-
panharam o julgamento 
do recurso no Tribunal de 
justiça em Belo Horizon-
te, pois em Ponte Nova, o 
Poder Executivo recorreu 
de decisão local.

Sindserp continua na luta para implantação do Plano 
de Carreira dos servidores municipais administrativos
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 A Política Nacio-
nal Aldir Blanc (PNAB) 
representa o maior inves-
timento em cultura da his-
tória do Brasil: até 2027, 
estão garantidos repasses 
anuais de R$3 bilhões para 
estados e municípios, tota-
lizando R$ 15 bilhões nos 
próximos 05 (cinco) anos. 
Representa, também, o 
reconhecimento pelo Con-
gresso Nacional da im-
portância do setor para o 

sobre a Política Nacional 
Aldir Blanc (PNAB).
 Ponte Nova obte-
ve R$ 435 mil de recursos 
autorizados pelo Ministé-
rio da Cultura. Ela disse 
que o PNAB de Ponte Nova 
já foi aprovado, após assi-
natura do termo de adesão 
que terminará dia 11 de 
dezembro para todos os 
municípios brasileiros.
 Segundo Fernan-
da de Magalhães Ribeiro, 

Brasil, e o acolhimento da 
mobilização dos artistas, 
produtores, coletivos, mo-
vimentos e gestores de cul-
tura durante a pandemia.
 A secretária muni-
cipal de Cultura, Turismo e 
Comunicação (Semctc) de 
Ponte Nova, Fernanda de 
Magalhães Ribeiro, esteve 
na Tribuna Livre da Câma-
ra de Vereadores, no últi-
mo dia do mês de novem-
bro (30/11) e esclareceu 

a conta bancária já foi 
aberta e aguardando o 
dinheiro cair. Os editais 
precisam ser feitos de-
pois de consulta públi-
ca, que já está marcada 
para o dia 10 de janeiro 
de 2024. “Depois disso 
serão publicados os edi-
tais para distribuição 
dos recursos para os 
projetos que forem apro-
vados por comissão es-
pecial”, disse Fernanda.

Ponte Nova já aderiu ao PNAB e vai receber 
R$ 435 mil para projetos culturais

 “Todas as pessoas 
nascem livres e iguais em 
dignidade e direitos. São 
dotadas de razão e cons-
ciência e devem agir em 
relação uma às outras com 
espírito de fraternidade”, 
(artigo I, Declaração Univer-
sal dos Direitos Humanos, 
proclamados pela Resolução 
nº 217 (III) da Assembleia 
Geral das Nações Unidas, 10 
de dezembro de 1948).
 Os direitos huma-
nos são fundados sobre o 
respeito pela dignidade e 
o valor de cada pessoa: os 
direitos humanos são uni-
versais, o que quer dizer 
que são aplicados de forma 
igual e sem discriminação a 
todas as pessoas; Os direitos 
humanos são inalienáveis, e 
ninguém pode ser privado 

de seus direitos humanos; 
eles podem ser limitados em 
situações específicas.
 A ideia de "direi-
tos humanos" tem origem 
no conceito filosófico de di-
reitos naturais, que seriam 
atribuídos por Deus. Alguns 
sustentam que não haveria 
nenhuma diferença entre os 
direitos humanos e os direi-
tos naturais e veem na dis-
tinta nomenclatura etique-
tas para uma mesma ideia.
 Outros argumen-
tam ser necessário man-
ter termos separados para 
eliminar a associação com 
características normalmen-
te relacionadas com os di-
reitos naturais sendo John 
Lock talvez o mais impor-
tante filósofo a desenvolver 
esta teoria.

 Um dos documentos 
mais antigos que se vinculam 
aos direitos humanos é o “Ci-
lindro de Ciro”, que contém 
uma declaração do rei persa 
Ciro, depois de sua conquis-
ta da Babilônia em 539 antes 
de Cristo. Foi descoberto em 
1879 e a ONU (Organização 
das Nações Unidas) o tradu-
ziu em 1971 a todos os seus 
idiomas oficiais.
 Pode ser resultado 
de uma tradição mesopotâ-
mica centrada na figura do 
"rei justo", cujo primeiro 
exemplo conhecido é o rei 
Urukagina, de Lagas, que rei-
nou durante o século XXIV 
a.C. Cabe destacar, também, 
nessa tradição, Hamurabi da 
Babilônia e seu famoso Códi-
go de Hamurabi, que data do 
século XVIII, antes do nasci-
mento de Jesus Cristo.
 O Cilindro de Ciro 
apresentava características 
inovadoras, especialmente 
em relação à religião. Nele, 

era declarada a liberdade de 
religião e a abolição da escra-
vatura. Tem sido valorizado 
positivamente por seu senti-
do humanista e inclusive foi 
descrito como a primeira de-
claração de direitos humanos.
 Em 1979, em uma 
conferência do Instituto In-
ternacional de Direitos Hu-
manos, foi proposta a classi-
ficação dos direitos humanos 
em gerações, inspirado no 
lema da Revolução Francesa: 
liberdade, igualdade, frater-
nidade. Assim, os direitos hu-
manos de 1ª geração seriam 
os direitos de liberdade; os 
direitos humanos de 2ª gera-
ção ou direitos de igualdade; 
o direitos humanos de 3ª ge-
ração, chamados direitos de 
fraternidade, estariam o di-
reito ao meio ambiente equi-
librado, uma saudável quali-
dade de vida, progresso, paz, 
autodeterminação dos povos 
e outros direitos difusos.

Declaração Universal dos Direitos 
Humanos completa 75 anos

História dos Direitos Humanos

O Cilindro de Ciro, hoje no Museu Britânico: a primeira declaração dos direitos humanos.

Artistas de Ponte Nova podem participar dos editais da PNAB em 2024: Costa Melo, Raphaela 
Lopes, Davi Primavera, Cibely Limma e Arthur Vini

Cultura afro-brasileira pode ser patrocinada com recursos da Lei Aldir Blanc

Fernanda de Magalhães Ribeiro na Tribuna Livre da Câmara, em 30/11

LEI ALDIR BLANC
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Justiça determina recuperação e 
restauração de casarão histórico em Viçosa
 O Ministério Público 
conseguiu na Justiça liminar 
obrigando os proprietários 
de um casarão histórico de 
Viçosa a adotarem medidas 
para a sua preservaação. 
Conhecido como Edifício Al-
cântara, o bem inventariado 
pelo município, encontra-se 
com avançado grau de de-
terioração, o que represen-
ta risco à cultura da Cidade 
Universitária e também à 
vida dos frequentadores da 
loja localizada no andar tér-
reo e às pessoas que circu-
lam na calçada.
 Relatório da Defesa 
Civil concluiu pela neces-
sidade de intervenção ime-
diata no local para conter 
a deterioração do imóvel, 
sendo preciso, entre outras 
coisas, reconstruir o piso de 
madeira, reformar o telhado 
e realizar a manutenção da 
fachada. Localizado na Rua 
Benedito Valadares, no cen-
tro de Viçosa.
 O Edifício Alcântara 
remonta ao período de sur-
gimento e desenvolvimen-
to do município de Viçosa. 

 O trabalho contínuo 
pelo fim da violência contra as 
mulheres tem nos dados esta-
tísticos grandes aliados. São as 
informações ou até mesmo a 
falta delas que permitem com-
preender o contexto em que as 
agressões acontecem, os perfis 
dos autores, das vítimas, as re-
giões em que há mais risco de 
feminicídios, entre outros.
 A discussão sobre o 
tema ganhou destaque no dia 
25 de novembro, “Dia Inter-
nacional pela Eliminação da 
Violência contra as Mulheres”, 
também conhecido como Dia 
Laranja. Nesta data, o mundo 
todo iniciou os 16 dias de ativis-
mo pelo fim da violência contra 
a mulher, que se encerrará em 
10 de dezembro, Dia Mundial 
dos Direitos Humanos.
 No Brasil, a campa-
nha tem início em 20 de no-
vembro, Dia da Consciência 
Negra, somando 21 dias de ati-
vismo. Em Ponte Nova, o lan-
çamento da campanha acon-

Construído no contexto de 
expansão da linha ferroviá-
ria, no século XIX, no desen-
volvimento da cafeicultura. 
O imóvel foi erguido entre a 
Estação da Estrada de Ferro 
Leopoldina e a nova Matriz 
da Santa Rita, inaugurada na 
década de 1950.
 Segundo o promo-
tor de Justiça, Felipe Valente 
Vasconcelos Sousa, da Pro-
motoria de Justiça de Defesa 
do Patrimônio Histórico e 
Cultural de Viçosa, o imóvel, 

teceu na Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras, com 
movimentação de militares da 
21ª Companhia Independente 
da Polícia Militar, com reper-
cussão nas 14 cidades coman-
dadas por Ponte Nova.
 A coordenadora do 
Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça de 
Combate à Violência Domésti-

que recentemente foi inven-
tariado pela secretaria muni-
cipal de Cultura, está em pés-
simo estado de conservação.
 Pela decisão judi-
cial, os proprietários têm 30 
dias para contratar respon-
sável pela elaboração de pro-
jeto de reforma, manuten-
ção, conservação e medidas 
emergenciais para o imóvel. 
O projeto deve ficar pronto 
em 30 dias. Em seguida, são 
90 dias de prazo para a exe-
cução do projeto.

ca e Familiar contra a Mulher, 
do Ministério Público de Minas 
Gerais, promotora de Justiça, 
Patrícia Habkouk, ressalta que 
a instituição atua em todos os 
procedimentos decorrentes da 
Lei Maria da Penha e tem im-
portância destacada, também, 
na atuação extrajudicial.
 Neste contexto, ela 
lembra a relevância do pre-
enchimento do Cadastro Na-
cional da Violência Doméstica 
(CNVD) por promotores e pro-
motoras de Justiça de Minas, 
conforme exigência prevista 
na Lei Maria da Penha (Lei Fe-
deral 11.340, de 2006).

Casarão Histórico Edifício Alcântara terá que ser restaurado

 O Departamento 
Nacional de Infraestrutu-
ra de Transportes (DNIT) 
divulgou no final de no-
vembro, o edital do novo 
concurso público que visa 
contratar profissionais de 
nível superior. As oportu-
nidades são para os cargos 
de: Analista Administrati-
vo/ Administração (39); 
Analista Administrativo/
Contabilidade (7); Analis-
ta Administrativo/ Tecno-
logia da Informação (4) e 

Analista em Infraestrutu-
ra de Transportes/Enge-
nharia Civil (50).
  As inscri-
ções devem ser realizadas 
até às 16h do dia 26 de 
dezembro de 2023, no site 
da FGV. Nesta etapa é pre-
ciso efetuar o pagamento 
da taxa no valor de R$ 
120,00. A 1ª etapa do con-
curso será realizada em 
todas as capitais, no dia 
18 de fevereiro de 2024.

A campanha em Ponte Nova teve atuação direta da PM

Termina em 10 de dezembro (Dia Internacional 
dos Direitos Humanos) campanha de ativismo

VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 46/2023. Objeto: Registro de Preços para aquisição de 
gêneros alimentícios para merenda escolar. Abertura: 22/12/23 às 
08h30min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 47/2023. Objeto: Registro de Preços para aquisição de 
gêneros alimentícios para todas as secretarias. Abertura: 22/12/23 às 
12h30min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 48/2023. Objeto: Registro de Preços para aquisição de 
cestas básicas para a Secretaria de Desenvolvimento Social. Abertura: 
22/12/23 às 15h00min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 
228, Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 49/2023. Objeto: Registro de Preços para aquisição de 
móveis de escritório e de cozinha, eletrodomésticos, ar-condicionado, 
utilitários etc. para todas as secretarias. Abertura: 20/12/23 às 
08h30min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 54/2023. Objeto: Registro de Preços para aquisição 
de materiais gráficos, impressos, folders etc. Abertura: 20/12/23 às 
12h30min, Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 55/2023. Objeto: Registro de Preços para Contratação 
de serviços de manutenção em luminárias das vias públicas do 
Município de Abre Campo. Abertura: 21/12/23 às 08h30min, 
Sala de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, 
Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 56/2023. Objeto: Registro de Preços para Contratação 
de serviços de manutenção em aparelhos de ar condicionado 
para todas as secretarias. Abertura: 21/12/23 às 12h30min, sala 
de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 57/2023. Objeto: Registro de Preços para aquisição de 
uniformes para todas as secretarias. Abertura: 21/12/23 às 15h00min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, 
Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 
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Jovem de 18 anos atropela mulher 
violentamente e várias pessoas no Bairro Rasa

das denúncias estaria de 
posse de 01 (uma) faca e 
teria tentado esfaquear al-
guns dos envolvidos. O fato 
aconteceu na semana pas-
sada (27/11), por volta das 
23 horas.
 Kayky Henrico 
Gonçalves de Souza,18 
anos, por sua vez, afirma 
ter recebido ligação de sua 
mãe informando que seu 
pai, João Henrique Gonçal-
ves, estaria sendo agredido 
por vizinhos. Diante deste 
relato, ele, que estava em 
Palmeiras, se deslocou de 
motocicleta até o local e 
atropelou violentamente 
uma mulher e outra pes-
soas envolvidas. Ele foi 
detido pela Polícia Militar 
eescoltado até ao Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 
(com ferimentos graves) e 
pode responder por tenta-
tiva de homicídios contra 
03 (três) pessoas.
 No ato violento, 

ção da vítima, utilizando um 
revólver cromado.
 A vítima fugiu do 
local tentando evitar sua 
morte, tendo percebido que 
o autor teria efetuado 06 
(seis) disparos em sua di-
reção, tendo 04 (quatro) 
sido deflagrados e 02 (dois) 
mascaram. Um (01) dispa-
ros passou próximo a orelha 
direita da vítima e o outro 
atingiu a parte posterior do 
antebraço.
 Depois de conse-
guir chegar em casa baleado, 
familiares acionaram táxi 
por aplicativo e o conduzi-
ram até ao Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho, onde foi ou-
vido por policiais militares. 

 Após um fiscal de 
Posturas comparecer na 
residência de Matheus de 
Souza, 49 anos, para in-
formar-lhe da reclamação 
do seu vizinho de 56 anos 
(João Henrique Gonçalves), 
sobre o barulho provenien-
te de obra que estaria rea-
lizando no Bairro da Rasa, 
na Rua Joaquim Machado 
Guimarães. João Henrique 
chamado de "vagabundo", 
o que o levou a desferir 01 
(um) soco nas costas do pai 
de Matheus de Souza. A si-
tuação provocou confusão 
generalizada.
 João Henrique 
Gonçalves, o autor das de-
núncias, fez diversos xin-
gamentos direcionados 
a 01 (uma) mulher de 34 
anos, Cinthia Maycla Apa-
recida Gomes, mãe de 01 
(um) dos envolvidos, que 
lhe desferiu uma cotovela-
da. Testemunhas declara-
ram, também, que o autor 

Por volta das 4h16min da 
madrugada do domingo 3 de 
dezembro, a Polícia Militar 
foi acionada e compareceu 
no Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, sendo informada so-
bre a entrada de um homem
de 22 anos vítima de um dis-
paro de arma de fogo.
 Um (01) homem 
estava caminhando na Tra-
vessa Francisco Hermóge-
nes, no Bairro São Pedro, em 
Ponte Nova, com seu amigo, 
quando foi surpreendido por 
01 (um) jovem de 19 anos. 
Este disse para o amigo da 
vítima que não precisaria se 
preocupar, pois o problema 
não era com ele. Em seguida 
iniciou os disparos na dire-

que derrubou 01 (uma) 
mulher (Maria Aparecida 
de Paula)  violentamente, 
além de outras as pessoas 
envolvidas nas agressões, 
Kayky Henrico Gonçalves 
de Souza caiu no chão com 
a motocicleta e também co-
meçou a ser agredido com 
chutes, socos, pauladas e 
golpes com barra de ferro, 
tendo sido encaminhado 
ao hospital com escoriações 
pelo corpo, ferimentos na 
face e no crânio.
 O autor das de-
núncias, pai de Kayky, 
também foi agredido com 
chutes, socos, pauladas e 
golpes de barra de ferro, 
tendo sido socorrido no 
Hospital Arnaldo Gavaz-
za Filho, com ferimentos 
pelo corpo, face e crânio. 
Devido ao atropelamento, 
Matheus de Souza teve o 
braço direito fraturado, ou-
tra vítima teve ferimentos 
no braço direito e fraturas 

Durante o rastreamento, os 
militares localizaram o au-
tor disparos caminhando 
pela Rua São Lourenço e o 
prenderam.
 Conforme apurado, 
aparentemente o desenten-
dimento entre os envolvidos 

nos membros inferiores.
 Todos os envolvi-
dos permaneceram no HAG 
para receberem cuidados 
médicos, permanecendo 
Kayky sob escolta policial. 
Ao todo, 12 pessoas foram 
atendidas e relacionadas no 
Boletim de 0corrência da PM 
e encaminhadas para a De-
legacia Regional de Polícia 
Civil. Materiais apreendidas 
na briga irracional: 01 (uma) 
faca de açougue; 01 (uma) 
barra de ferro e a motocicle-
ta Honda CG 160 Start.
 Outros nomes en-
volvidos: Aldair Carlos, 
28 anos; Tiago Aparecido 
de Paula, 31 anos; Poliano 
Carlos de Paula, 33 anos; 
Lucas Aparecido da Silva, 
36 anos; Sheila Apareci-
da Gonçalves de Souza, 
37 anos; Maria Aparecida 
de Paula, 52 anos; Adair 
Carlos de Paula, 54 anos e 
Marcos José Gomes Ferrei-
ra, 38 anos.

teria se dado por  motivos re-
lacionados a um desentendi-
mento envolvendo a aquisi-
ção de entorpecentes. O fato,
registrado em Boletim de 
Ocorrência (B.0), aconteceu 
no domingo, 03 de dezembro 
na madrugada (04h16min).

João Henrique Gonçalves foi agredido com socos, pontapés e barra de ferro e ficou estendido 
no chão, sangramento na boca

Mulher atropelada (seta) pela motocicleta pilotada por Kayky Henrico Gonçalves de Souza 
teve a perna amputada

Bombeiros vistoriando loja comercial em Ponte Nova

O homem que tentou contra a vida de seu 
desafeto foi preso pela PM de Ponte Nova

Kombi pega fogo no 
Bairro Santo Antônio
 No sábado, 03 
de dezembro, militares do 
Corpo de Bombeiros com-
pareceram na Rua Santo 
Antônio, próximo à curva 
da “Volta da Banana” no 
Bairro Santo Antônio, onde 
uma Kombi estava sendo 
consumida pelo fogo.
 O proprietário 
do veículo, homem de 78 

anos afirmou tinha acaba-
do de abastecer a Kombi e 
uma combustão alastrou 
o fogo. Os bombeiros rea-
lizaram o combate às cha-
mas e controlaram o fogo 
evitando também que ele 
atingisse a vegetação que 
fica nas proximidades do 
Bairro Ipê e morro do Bair-
ro Santo Antônio.

A Kombi totalmente consumida pelo fogo, que levou alguns minutos para ser debelado pelos bombeiros

O fato ocorreu por causa de briga entre vizinhos e barulho em obra: o desentendimento acabou em espancamento de um homem e ferimentos em várias pessoas

TENTATIVA DE HOMICÍDIO?

PONTE NOVA

 Na sexta-feira, 1º 
de dezembro, militares 
do 3º Pelotão do Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova 
realizaram fiscalização para 
fortalecer a prevenção com 
vistorias técnicas nas lojas 
de comércio de Ponte Nova. 
A movimentação teve apoio 
ao Conselho Nacional dos 
Corpos de Bombeiros Milita-
res do Brasil (LIGABOM).
 O militares iniciaram 
as vistorias de fiscalização, 
também em locais de reunião 
de público, visando o cumpri-
mento das exigências e medi-
das de segurança contra in-
cêndio e pânico, conforme as 
legislações estaduais vigen-
tes. A operação encerra nesta 
sexta-feira 08 de dezembro.

Corpo de Bombeiros realiza fiscalização 
no comércio de Ponte Nova
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Vice-prefeito de Mariana é acusado de 
estupro em festa realizada em Nova Lima

cia onde acontecia a festa. 
Cristiano Vilas Boas a abor-
dou e sugeriu que ela fosse 
para o quarto descansar. 
Ao acordar, pela manhã, a 
vítima percebeu que estava 
sem a calcinha e encontrou 
o suspeito acariciando suas 
partes íntimas. Em estado 
de choque, a mulher ques-
tionou a situação. O sus-
peito alegou que havia uma 
"química" entre eles e que 
ela consentia o ato.
 Depois disso, ofe-
receu água, saiu do quarto 
e assegurou que ela não se-
ria incomodada. A vítima, 
acompanhada de amigos, 
deixou o local e dirigiu-se 
à Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) de Ibirité. 

com sintomas de parada 
cardiorrespiratória. Ele 
morreu antes de chegar ao 
hospital. Já Elenice Brant, 
44 anos, sua esposa, che-
gou a dar entrada no Hos-
pital São Sebastião, em Vi-
çosa, mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu.

01 (um) disparo contra ele.
 Os militares encon-
traram o invasor caído no chão, 
ainda vivo. O SAMU Regional 
foi chamado, mas a vítima não 
resistiu aos ferimentos e mor-
reu durante o atendimento, no 
local. A perícia técnica da Polí-
cia Civil também foi chamada 
para realizar os procedimentos 
necessários. O autor do disparo 
não estava na casa quando os 
militares chegaram. 

 Na madrugada de 
domingo passado, 03 de 
dezembro, o vice-prefeito 
de Mariana, Cristiano Vilas 
Boas (PT), foi acusado de 
estuprar 01 (uma) mulher 
durante festa de aniversário 
em Nova Lima, na região 
metropolitana de Belo Ho-
rizonte. Segundo o Boletim 
de Ocorrência (B.0) da Po-
lícia Militar, a vítima, que 
estava na festa com amigos, 
recusou inicialmente as in-
vestidas do suspeito, mas 
acabou beijando-o em de-
terminado momento.
 A mulher, que 
havia consumido bebidas 
alcoólicas e droga sintéti-
ca (Ecstasy), relatou que 
dormiu no sofá da residên-

 T e s t e m u n h a s 
relataram que o veícu-
lo Honda/Fiat LX, placa 
FCB 5005, estava em alta 
velocidade, forçou a ul-
trapassagem na MGC 120 
e acabou colidindo-se 
frontalmente com a mo-
tocicleta Honda CG 160 
Titan, placa RNY 0E25, 
que aguardava para fazer 
a conversão para entrar 
no Bairro Silvestre. O 
motorista do veículo re-
cebeu voz de prisão por 
embriaguez. O Honda/Fit 
foi apreendido. O aciden-
te aconteceu no domingo, 
03 de dezembro.
 O piloto da moto-
cicleta, identificado como 
Adilson Leal de Queiroz, 
45 anos, foi atendido pelo 
SAMU Regional foi diag-
nosticado inicialmente 

 Na madrugada de quar-
ta-feira, 06 de dezembro, em Ubá, 
um homem foi morto pelo mora-
dor ao tentar invadir a residên-
cia para roubar. A Polícia Militar 
tomou conhecimento do fato ao 
receber comunicação do morador 
às 05 horas. Ela mulher é que fa-
lou com a PM. Ela informou que o 
invasor, não identificado, entrou 
em sua casa portando 01 (uma) 
faca, e que seu marido, ao perce-
ber a ameaça à família, efetuou 

A Polícia Militar localizou 
o suspeito, mas ele foi libe-
rado na Delegacia de Nova 
Lima por "falta de elemen-
tos que fundamentassem" 

 Adilson Leal de 
Queiroz morava em Serici-
ta, onde possuia pizzaria. 
O velório acontecei du-
rante a tarde de segunda-
-feira, 04 de dezembro. O 
sepultamento foi na terça-
-feira, 05/12, em Sericita. 
Elenice Aparecida de Frei-

a prisão, de acordo com a 
Polícia Civil. O vice-prefeito 
de Mariana, Cristiano Vilas 
Boas (PT) alegou ser injus-
tamente acusado.

tas Brant, de 44 anos, que 
morreu junto com o ma-
rido, dava aula na Escola 
Municipal Nossa Senhora 
de Fátima, no Bairro La-
ranjal, em Viçosa.
 Segundo funcio-
nários da escola, Elenice 
morava em Teixeiras e 
atuava como professora 
da Prefeitura de Viçosa 
desde o início deste ano, 
com contrato temporário. 
Ela ministrava conteúdos 
extracurriculares para 
uma turma do 2º ano do 
Ensino Fundamental. A 
escola emitiu nota de pe-
sar em suas redes sociais 
e suspendeu as aulas na 
tarde de segunda-feira, 
04/12. O sepultamento 
de Elenice aconteceu às 
17h30min, no cemitério 
de Teixeiras.

Cristiano Vilas Boas é vice-prefeito de Mariana, na Região Central de Minas Gerais (Crédito da 
foto: divulgação da Prefeitura de Mariana)

Fotomontagem do Portal Caparaó (Manhuaçu), tendo no destaque Elenice Brant

Menor de idade é preso por 
porte ilegal de arma: PM encontra 

droga também em sua casa
 Menor de idade foi 
apreendido por porte ilegal 
de arma de fogo na noite de 
segunda-feira, 04 de dezem-
bro, no Bairro Boa Vista, em 
Viçosa. Na casa do indivíduo, 
a polícia também localizou en-
torpecentes e materiais para 
embalo de drogas. A Polícia 
Militar recebeu informações 
de que 01 (um) suspeito arma-
do estava fazendo a segurança 
do local usado para a guarda e 
venda de drogas. 
 O indivíduo foi en-
contrado sentado na cadeira 
de 01 (um) bar. Em sua cin-

tura foi localizada 01 (uma) 
pistola Taurus PT 24/7, calibre 
.40, municiada e com a mira 
a laser acoplada. As equipes 
policiais acionaram a mãe do 
menor e se deslocaram para a 
casa do autor. 
 Na residência foram 
encontradas 05 (cinco) pedras 
de cocaína, 13 saquinhos com 
fecho hermético ideal para ar-
mazenar e proteger alimentos 
e outros objetos, inclusive co-
caína; 11 pinos com cocaína e 
vários pinos plásticos vazios, 
além de materiais para embalo 
dos entorpecentes.

Droga e arma apreendidos com o menor de idade, em Viçosa

Casal morreu após acidente entre carro e 
motocicleta: motorista do carro estava embriagado

VIÇOSA

SERICITA

UBÁ
Morador mata homem 

que invadiu sua casa 
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S.E 1º de Maio decide o título da Copa Ponte Nova 
contra o Pontenovense Futebol Clube

Ruralzão 2023 de Ponte Nova termina 
neste domingo: 10 de dezembro

Por causa de indisciplina, a equipe do Pontenvense Futebol Clube jogou fora dos seus domínios e 
perdeu por 3 x 2

Equipe do Santa Helena F.C está na final do Ruralzão 2023

A equipe Macuca joga pelo empate para conquistar a Copa Ponte Nova: em casa

Ônix Futebol Clube conquista o 
título do Ruralzão de Viçosa 2023
 O Ônix Futebol 
Clube sagrou-se campeão 
do Campeonato Rural de 
Futebol de Viçosa 2023 – 
Ruralzão 2023. A equipe 
venceu o E.C Camilinho, nos 
pênaltis em decisão emo-
cionante no domingo pas-
sado, 03 de dezembro, rea-
lizada no Campo do Esporte 
Clube Camilinho, no Bairro 
Violeira. Além do título, o 
time também teve 02 (dois) 
dos 03 (três) artilheiros do 
torneio: Lucas Rossi e Hugo 
Ventura, com 03 (três) gols 
cada. O outro artilheiro foi 
Luciano Rodrigues, do Boa 
Vista Futebol Clube.
 A final teve início 
às 14h30min e reuniu gran-
de número de torcedores. 
A equipe do Ônix Futebol 
Clube abriu o placar aos 12 
minutos do primeiro tempo 

 A Copa Ponte 
Nova, promoção da Liga 
Municipal de Desportos de 
Ponte Nova (LMDPN) ter-
mina neste sábado, quase 
será realizada a partida de 
volta entre a S.E 1º de Maio 
(Macuco) e o Pontenovense 
Futebol Clube (Baeta), time 
da Vila Oliveira. Jogo acon-
tecerá no Estádio Dr. Otávio 
Soares, que fica localizado 
no Bairro Primeiro de Maio 
(Pito). O jogo começa às 
16h30min.
 Na 1ª partida, rea-
lizada no sábado passado, 
02 de dezembro, no Está-
dio Mário Lobo (campo do 
Esporte Clube Palmeiren-
se/Pau d’alho), uma vez 
que o mando de campo 
saiu da Vila Oliveira, pois 
a equipe Baeta foi punida 
por problemas de invasão 
de campo por parte de tor-
cedores, com agressões. A 
partida terminou com a vi-
tória do Macuco: 3 x 2. De-

 Encerra-se neste 
domingo, 10 de dezembro, 
no Estádio Mário Lobo, Pau 
d'Alho, campo do E.C Pal-
meirense, a 11ª edição do 
Ruralzão 2.023, com o jogo 
entre o Nacional Futebol 
Clube (Distrito Rosário do 
Pontal) x Santa Helena FC, 
time do povoado homôni-
mo. As equipes chegam in-
victas na decisão que terá 
início às 08h30min, com 
desfile das equipes fina-
listas, das musas e perfi-
lamento para execução do 
Hino Nacional.
 Nos jogos semi-
finais, transcorridos no 
domingo, 03 de novembro 
a equipe do Nacional F.C 
empatou com Olaria F.C, 
do Bairro Anna Florencia, 
em 2 x 2, no tempo normal. 
Na decisão de pênaltis: por 
6 x 5. Já a equipe de Santa 
Helena F. bateu seu arquir-
rival Vau Açu E.C por 2 x 1, 
eliminando o campeão do 

com Raul Victor, mas aos 52 
minutos do 2º tempo Leo-
nardo Silva empatou a par-
tida para o time do Esporte 
Clube Camilinho.
 Com 1 x 1 no pla-
car, a partida teve que ser 
decidida nas penalidades. 
Nas 05 (cinco) primeiras 
cobranças, ambas as equi-

pois de 02 (duas) semanas 
de paralisação, finalmente 
o campeonato da LUMDPN 
vai chegar ao fim.
 A realização do 
jogo em campo neutro ocor-
reu por decisão da Liga 
Municipal de Desportos, 
atendendo acordo firmado 
entre as equipes rivais, após 
intensa polêmica criada 
após determinação punitiva 
da Comissão Disciplinar da 

Ruralzão 2.022. Se houver 
empate, o campeão será 
conhecido nas cobranças 
de penalidades máximas. A 
entrada é franca.
 A promoção da 
secretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude de 
Ponte Nova teve 08 (oito) 
equipes e começou em ou-

pes converteram 02 (dois) 
pênaltis, sendo necessária 
a cobrança alternada. Na 1ª 
disputa, o jogadores do Es-
porte Clube Camilinho per-
deu o pênalti. Em seguida,
Paulo Antônio assumiu a 
responsabilidade e marcou 
o gol do título do Ônix Fute-
bol Clube.

Liga Municipal de Desportos 
de Ponte Nova formada por 
membros do Tribunal de 
Justiça Desportiva da Fede-
ração Mineira de Futebol, de 
punir o Pontenovense com 
perda de mando de campo, 
devido a graves fatos ocorri-
dos em jogo da fase classifi-
catória na Vila Oliveira, em 
21 de outubro.
 A punição da Co-
missão Disciplinar seria 
que o 1º jogo semifinal da 
Copa Ponte Nova fosse dis-
putado em campo a pelo 
menos 50 quilômetros de 
distância de Ponte Nova. 
A direção da LMDPN mar-
cou para o Estádio Soares 
de Azevedo, em Muriaé. A 
equipe Baeta se rebelou e 
propalou que abandonaria 
a competição por não ter 
condições financeiras de 
bancar a competição.

tubro. A competição, consi-
derada a mais importante do 
futebol amador rural do Vale 
do Rio Piranga, começou em 
1.999 e já revelou grandes 
jogadores, pois o regula-
mento permite a renovação, 
impedindo que jogadores de 
outras competições partici-
pem no mesmo ano.

Comemoração dos atletas do Ônix Futebol Clube no campo do adversário derrotado
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Torneio Marcelo Granato: Vila Alvarenga 
resgata nome de dirigente esportivo comunitário

Campeonato Regional 
Máster 40+ chega na fase final
 Em sua fase se-
mifinal, o Campeonato 
Regional do Açúcar Más-
ter 40+, terá 02 (dois) 
jogos decisivos neste sá-
bado, dia 09 de dezem-
bro. No Estádio Mário 
Lobo (Pau d'Alho), o E.C 
Palmeirense enfrenta o 
Primeiro de Janeiro E.C 
(Teixeiras), precisando 
de vitória simples para 
chegar à decisão da com-
petição. Na partida de 
ida, na semana passada, 
em Teixeiras, houve em-
pate em 1 a 1.

 No município 
de Oratórios, no Estádio 
Municipal Cota Martins, 
O Unidos F.C terá difícil 
confronto contra o Serici-
ta Master E.C. Na 1ª par-
tida, em 02 de dezembro 
o time sericitense venceu 
por 2 x 1.  Agora a equipe 
oratoriense precisa rever-
ter o placar para tentar 
chegar à final do Regional 
do Açúcar, torneio pro-
movido pela LDU (Liga 
Desportiva de Urucânia) 
presidida pelo desportis-
tas Geraldo Divino.

nho F.C; Revoada E.C e E.C Re-
negados. A equipe vitoriosa foi 
o Pit bull do Marcinho F.C, que 
venceu o E.C Renegados na final 
que aconteceu no domingo pas-
sado, 03 de dezembro. O torneio 
teve repercussão na Rádio Líder 
FM 93,9 MHz, por meio de felici-
tações do locutor e DJ Emerson 
Carvalho, que recentemente foi 
intermediário para a limpeza da 
quadra poliesportiva, que esta-
va suja e cheia de barro.
 Marcelinho Grana-
to conversou com o editor do 
Líder Notícias na manhã da 
decisão que empolgou os mo-
radores e visitantes dos bairros 
Sagrado Coração de Jesus/Pa-
checo, Esplanada, Centro Histó-
rico e Triângulo, que lotaram a 
arquibancada, construída com 
emenda do deputado Marcelo 

 Com a participação 
de 06 (equipes), aconteceu 
na quadra da Vila Alvarenga, 
em 02 (dois) finais de semana 
(27/11 e 03/12) o Torneio Mar-
celo Granato, sob a coordenação 
de seu filho Marcelinho Granato 
e outros parceiros. Marcelo Gra-
nato ficou conhecido por sua 
insistente colaboração com o 
futebol na Vila Alvarenga, nas 
décadas de 1980 e 1990. Sob 
seu comando a equipe da APPC 
foi várias vezes campeão do 
Campeonato de Bairros, até que 
desapareceu por falta de apoio. 
Depois disso ele criou a Copa 
São Sebastião de Futebol, com 
enorme sucesso.
 Participaram do tor-
neio na Vila Alvarenga: Equipe 
Fênix F.C; Pit bull E.C; Vila Al-
varenga F.C; Pit bull do Marci-

Álvaro Antônio, por intermédio 
do presidente da Guarda Miram 
Estreala Radiante, Sebastião 50 
Afonso Barbosa.
 “Vou resgatar o time 
da APPC (Associção Ponte-no-
vense de Proteção à Criança) e 
mandar fazer a bandeira. Que 

bom que o campo do antigo Pa-
tronato, hoje Fundação Menino 
Jesus, está recuperado e com 
alambrado. O time vai treinar 
lá.”, disse Marcelinho Granato a 
Ricardo Motta, que foi presiden-
te de Honra do time da APPC 
(1983-1988).

A equipe Pit bull do Marcinho F.C sagrou-se campeã do Torneio Marcelo Granato

Organizadores do torneio: William; Jonathan Samir. Osmar Tico e Marcelinho Granato. Na sala dos troféusA equipe da Vila Alvarenga foi vice-campeã


